
纪 玉

! ! ! !申城冬天的
街景很美妙，即
使是在缺少行道
树的一些区域，
也能营造出一种
诗意般的森林氛
围。国定路上一
段 !""米左右的
街头围墙被涂绘
成茂密的树林，
途经的路人漫步
其中，仿佛走进
了一个冬天的童
话世界。

杨建正

摄影报道

!"#$

要闻2
一版首席编辑/任湘怡 一版视觉/邵晓艳 本版编辑/钱滢� 本版视觉/黄 娟2019年1月9日/星期三 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555

!

扫码下载新民客户端

! ! ! !本报讯 !"#$ 年度区委书记、
大口党委书记抓基层党建述职评议
会昨天下午举行。市委书记李强主
持会议并强调，要坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指
导，深入学习贯彻习近平总书记考
察上海重要讲话精神，紧紧围绕更
加突出政治功能、着力提高质量水
平、充分激发基层创造、压实管党治
党责任，推动上海基层党建工作高质
量创新发展，为落实党中央交给上海
的三项新的重大任务，加快建设具有
世界影响力的社会主义现代化国际
大都市提供坚强有力的组织保证。
市委副书记、市长应勇出席会

议。中组部部务委员、全国基层党建

办主任毛定之代表中组部到会指导
点评。长宁、静安、虹口、黄浦、宝山、
嘉定、松江、青浦、奉贤区委书记%市
金融工作党委、市科技工作党委书
记在会上述职。
李强认真听取述职发言，逐一

作了点评。他说，过去一年，各区、大
口党委认真贯彻落实新时代党的建
设总要求和新时代党的组织路线，
以提升组织力为重点，服务中心和
大局有新作为% 党建引领基层社会
治理有新实效% 织密建强基层组织
体系有新突破。同时要清醒看到，上
海基层党建抓责任落实、改革创新
还需要加大力度、加倍努力，高质量
高水平发展还有短板弱项。必须对

照新形势新要求，认真研究梳理，拿
出硬招实招，破解瓶颈难题。
李强指出，党的政治建设必须

常抓不懈。要进一步提高政治站位，
坚定推动“两个维护”落实到行动
上、体现在具体工作中，加快推动党
中央决策部署落地生根、开花结果。
要深入学习贯彻习近平新时代中国
特色社会主义思想，真正学懂弄通
做实，补足精神之钙，把稳思想之
舵，把准政治方向，坚守理想信念。
各级领导干部要充分发挥示范带头
作用，努力成为党的政治建设的实
践者、推动者。
李强指出，要着力提高基层党

建质量和水平，推动各领域、各条线

基层党组织实现全面进步、全面过
硬。要在真覆盖上见真章，更加注重
党组织作用的发挥、功能的强化、实
效的提升，切实增强党组织吸引力。
要在解难题上求突破，着力防止和
克服党建工作的形式主义、官僚主
义，永葆党的先进性和纯洁性。要以
基层党建激发基层创造活力。紧扣
全市工作大局，富于创造、敢于担
当，以强烈的改革精神、斗争精神，
拿出智慧和勇气，全面落实三项新
的重大任务，创新体制机制解决民
生痛点问题。要把激发干部队伍创
造力放在更加突出位置，一级带着
一级干，一级为一级担当，营造敢闯
敢试的良好环境和氛围，让更多基

层干部敢创造、善创造，在新一轮改
革发展中跑出加速度。
李强强调，要严格落实管党治

党责任。对评议考核中发现的问题，
要形成整改清单，全面整改，一个不
漏。要把从严进行到底，严肃党内政
治生活，不折不扣落实党内基本制
度、基本规则、基本要求，推动全面
从严治党向基层延伸。要在精耕细
作上下功夫，深入基层一线，深入干
部群众，切实帮助基层解决问题，全
力支持基层把各项工作做好。
市委常委廖国勋、周波、于绍

良、郑钢淼、诸葛宇杰出席。本市部
分“两代表一委员”和基层党员代表
参加评议。

李强!推动上海基层党建工作高质量创新发展

以基层党建激发基层创造活力
主持 !"#$年度区委书记"大口党委书记抓基层党建述职评议会并讲话 应勇出席

! ! ! !本报讯 市委
书记李强昨天上
午会见了瑞士瑞
银集团董事会主
席魏柏昂一行。
李强说，金融

业是中国和上海
深化改革、扩大开
放的重要领域。去
年 &&月，习近平
主席在首届中国
国际进口博览会
开幕式上宣布交
给上海三项新的
重大任务，这为新
时代上海改革发
展、为上海加快国
际金融中心建设
提供了重大机遇。
我们将按照中央
决策部署，在防范
金融风险、确保金
融安全的前提下，
加大金融业对外
开放力度，积极吸
引外资金融机构
集聚。瑞银集团是
上海金融业发展
的见证者、参与者
和贡献者，集团战
略同上海国际金
融中心建设高度

契合。欢迎瑞银集团进一步发挥自
身优势，围绕上海金融业发展的重
点领域，分享国际先进经验，开展更
多深度合作。上海将提供更优服务、
营造更好环境，支持瑞银集团在沪
取得更大发展。
市委常委、市委秘书长诸葛宇

杰参加会见。
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! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）今天是第二届进博
会倒计时 '()天，记者从进口博览局获悉，第二
届进博会的各项筹办工作正在紧锣密鼓进行中。
第二届进博会在基本框架方面，主办单位、合作
单位、承办单位、举办时间、举办地点均与首届保
持一致。企业商业展展览面积根据展商需求会比
首届增加，设装备、消费、食品、健康、服务等 *个
板块 +个展区，布局图今天也正式对外发布。

记者了解到，第二届进博会在展览布局和
规模方面，继续包括国家综合展、企业商业展和
虹桥论坛。总展览面积会超过首届规模，其中，
国家综合展展览面积 '万平方米，展示贸易投
资领域有关情况，包括货物贸易、服务贸易、产
业状况、投资旅游，以及各国有特色的产品，只

展示不成交。企业商业展展览面积根据展商需
求会比首届增加，设装备、消费、食品、健康、服
务等 *个板块 +个展区。论坛仍然包括主论坛
和若干分论坛，参会嘉宾规格、规模力争超过首
届。在政策支持方面，保持首届支持力度不减，
并根据新形势和新要求，推动有关部门出台新
的支持政策措施。

此外，根据首届进口博览会的实际情况和
展区特点，第二届进博会对展区进行了调整，
适当扩大部分展区规模和题材。装备展区增加
大型机械，并扩大室外面积；科技生活展区增
加 ,-./-题材；品质生活展区增加高端消费
品题材；医疗器械及保健品展区增加养老概念
题材等，以满足展商多样化的展览需求。另外，

本次博览会还调整了部分展区的展品类别，使
各个展区内容更加专业化，并优化了展区结
构，能够更好满足不同领域的消费者的需求。

第二届进博会布局图今天公布
总展览面积将超首届 部分展区规模和题材扩容

! ! ! !去年 !!月!微博网友"花总丢

了金箍棒# 发布视频 $杯子的秘

密%!聚焦酒店业存在的卫生问题&

目前!上海涉事酒店的处罚结果出

炉& 上海的宝格丽'四季'璞丽'世

茂皇家艾美'外滩华尔道夫'浦东

文华东方'浦东丽思卡尔顿等 "家

涉事五星级酒店! 均被处以警告'

罚款 #$$$元&

是的!你没看错!%$$$元& 没

少零!也没漏"万(&

与这些酒店的)档次(和高昂

房费相比!%$$$ 元只能算 "毛毛

雨(* 与这些酒店被曝光的卫生问

题及其恶劣影响相比!%$$$ 元更

是形同)罚酒三杯(!不痛不痒& 在

相关视频中! 被曝光的 !&家高端

酒店均存在用同一块脏抹布'顾客

用过的脏浴巾等擦拭杯子' 洗手

台'镜面等卫生乱象& 高端酒店要

高价!却连最基本的卫生状况都难

让人放心!消费者对酒店业的信任

难免又一次遭受冲击&

问题被曝光!监管部门将作出

何种处罚!广受关注& 然而!等了

近两个月! 只等到 "张 %$$$元的

罚单!人们难免失望'泄气& 的确!

如相关部门负责人所说! 处罚并

非最终目的! 而是希望通过这次

事件给整个住宿行业一个警示&

然而!%$$$ 元罚单能起到的警示

作用!实在让人乐观不起来& 这样

低的违规成本! 涉事酒店能记取

教训+ 其他酒店会不会 )有样学

样(+ 消费者悬起来的心!放得回

去吗+

当然!这样的处罚!有其依据&

根据$公共场所卫生管理条例实施

细则%第 '(条!未按照规定对顾客

用品用具进行清洗'消毒'保洁的!

责令限期改正!给予警告!并可处

以二千元以下罚款* 逾期不改正

的!处以二千元以上二万元以下罚

款*情节严重的!可以依法责令停

业整顿!直至吊销卫生许可证& 如

此看来!似乎已是)顶格(处罚了+

不过!除此之外!就没法有其他惩

罚性措施了吗+中消协曾呼吁有关

行业主管部门!对名不副实的星级

酒店!该摘星的摘星'该降级的降

级& 这不失为一个办法& 但如果酒

店没星级!则不适用&

一个视频!暴露出高端酒店的

卫生乱象*几张罚单!则暴露出酒

店监管的尴尬和缺失& 处罚轻飘

飘!让人心头沉甸甸& 这些问题怎

么解决+ )酒店卫生门(!不能就这

样过去&

罚款两千形同!罚酒三杯"

" !馆 科技生活展区

" "馆 汽车展区

" #馆 $%!馆 室外 装备展区

医疗器械及

医药保健展区

" &%!馆 &%"馆 品质生活展区

" '%!馆 服务贸易展区

" (%!馆 (%"馆 食品及农产品展区

企业商业展布局

" )%!馆


